
未来的保时捷是用什么做的

未来材料造就跑车未来

比起仅仅怀揣梦想，实现梦想更妙不可言。保时捷的研发人员将这句话践行到了极致：那些

看上去不可思议的火花终将成为切实可行的技术。

未来造车科技打造顶尖跑车

很多时候，技术创新乍一眼看并没有多令人惊艳。比如魏斯阿赫车身构造前期研发部门的保

时捷专家 展示的这块压制的钢板零件， 复合 柱。



复合 柱

这块钢板将装配在车辆底部的门槛处，首先支撑门铰链，并向上延伸从侧面包裹住挡风玻璃。

这是车前端最重要的一根车身立柱。在大部分车型中 柱和 柱、 柱一起共同组成了

座舱，起着至关重要的救生作用。尤其是像敞篷车型及双座敞篷跑车，车辆倾翻时 柱可

以为车内乘客提供宝贵的求生空间。而 复合 柱采用带有菱形加强杆的黑色塑料材质、

包裹高强度钢型材，进而从内部提供支撑。在以液态注入的短玻纤增强塑料和金属之间，还

有两层热塑性玻璃纤维板，即有机纤维板。它不仅同样具备在车辆倾翻时不会弯折的优异性

能，重量还至少减轻了 公斤。

未来的轻质车身势必将不同的轻质材料相互组合，如高强度钢、铝、镁和碳纤维增强复合

材料。新型的复合材料结构设计也将在这个领域占有一席之地。 车身构造前期研发部门负

责人 说。保护乘员的安全是保时捷最看重的品质之一， 复合材料结构

设计在此做出了卓越的贡献，不仅如此，还交出了比目前所有解决方案都更加轻便、成本却

几乎没有增加的完美答卷。

使用塑性符合材料的制动踏板

和全新 的制动踏板上已经应用了这一材料。车主们脚下黑色的纤维

闪闪发光，许多人会以为是碳纤维。但是来自保时捷踏板和操控装置研发部门的

却纠正道： 这些是热塑成型的玻璃纤维毡，其下方是玻璃纤维增强塑料制成的骨

架。这种材料纯度高，比金属轻，具备持久的稳定性。目前为止还没有人敢于进行量产，保

时捷是全世界范围内第一家将这种材料投入量产的制造商。 他的语气中充满了自豪。保时

捷的勇气，已经换来了累累硕果。

纤薄玻璃暗藏玄机

关于如何选材以及可行的制造方法，都将由 主管的材料技术部门的专家完

成。大多数智能手机使用的都是被大家俗称的大猩猩玻璃，一种具备高强度、轻薄等特点的

薄层玻璃，光学性能极佳。在配备魏斯阿赫组件的 车型上，我们首次尝试装入

由类似材料制成的小块窗玻璃，这种复合玻璃由两层薄层玻璃制成，中间夹了一层薄膜。

来自车身前期研发部门的 手中拿着一块大约 厘米见方的窗玻璃，这是



运动性能最高的 车型中位于座椅后方防护杆之间的尾窗。这块玻璃的轻薄超乎想象。

用手指在上面轻轻敲击时，声音听上去像是塑料。

大猩猩玻璃

所有人都以为是塑料，但它的确是玻璃。这只是以前我们小试身手的成果，现在我们已经

取得了长足的进步。 说到。在最新款的保时捷 和

中，后侧车窗和尾窗完全由薄层玻璃制成。在保时捷的倡议下，曾经的技术所无法实现的、

具有弧度的薄层玻璃也已经诞生。

这种玻璃的总厚度不到两毫米，重量减轻了约 ，抗石击强度却增加了两倍还多。此外，

该玻璃还具有几乎 的防紫外线性能、显著提高的保温效果和更佳的隔音效果。它会

过滤掉由风引起的高频噪声，但会保留低频。您会更加清晰地感受到那些美妙的声音，例如

六缸水平对置发动机的轰鸣声。 毫不掩饰自己对经典发动机的偏爱。

侧车窗



得益于智能手机，通信技术也为汽车行业提供了一种可在车辆中用作信息载体的材料。除了

外部组件， 也负责研发内饰解决方案。他展望的未来是这样的： 中控台圆

润的操作面板完全由薄层玻璃制成。凭借薄膜技术可以完全按照驾驶员和前排乘客的需求生

成个性化显示屏和控制元件。通过手势触控便可激活菜单，而通过玻璃触点的触觉反馈便可

得知指令已执行。

和他的同事们还设想出了更多的可能性： 搭载增强现实技术的全新形式、

窗玻璃和显示屏。例如乘客透过车窗看到一座古老的骑士城堡，轻轻敲击玻璃表面，装在侧

面的摄像头便会扫描城堡并将图像与来自互联网的信息进行匹配，城堡的信息会实时显示在

车窗上。 薄层玻璃之间的薄膜相当于一个屏幕，这并非天方夜谭，而是立足于现在的技术

发展状态。根据日照强度或乘客的意愿连续调节明暗度，自然也不在话下。

增材制造掀起造车革命

此外，保时捷还致力于研究由可再生原材料制成的内饰组件。 现在已经有了用植物纤维制

成的车门板，只是目前还无法满足顶级车型制造商的要求。 介绍道。不过不久的将

来保时捷一定会使用各方面都具有说服力的组件。 即使到了 年，也不会有完全由水

藻和植物纤维制成的保时捷问世，但是可持续发展和再循环利用一定是具有重要意义的主旋

律，对此 深信不疑。重要的是，除了考虑材料的创新，也要思索新的生产方法，

如增材制造。

驱动前期研发部门的 和 为大家展示了一个圆柱形的立体件

电机的转子轴，也就是电机的曲轴，它可将电磁产生的扭矩传送到变速箱。其制作采用了不

同于传统车床加工的方法。在净化室里，将一薄层极细的灰色不锈钢粉末均匀地散布在特种

不锈钢的平面上，用激光进行精准熔结，从而形成一种固态物质。待重复这一过程的逐层加

工之后，这些粉末便会 长成 一个长约 厘米的转子轴。与传统的铣削件和车削件相比，

其优势在于：所用材料更少，多余的粉末可直接重复使用，同时可加工更为复杂的形状。也

正因为如此，转子轴的内壁为精细的加筋结构，稳定性更佳。

精细不锈钢粉末

而在车床上不可能轻易加工这样的形状，工程师只能铸造出轴的一部分，再将其焊接在一起。

而 打印技术则可制造出一个完整的部件 更稳定，更轻，刚性更强，动力啮合性能更



优 ， 列举着它的优点。截至目前，其缺点是打印这样的一个轴耗时达 个小时，

因此批量生产还未提上日程，但这项技术将引领动力的革新。

激光熔结法所制的电机转子轴

补充道：增材制造彻底颠覆了我们开发组件的方式和方法。我们可以在更

短的时间内完成优化和试验，并显著提高性能。这是一次无与伦比的产品革新和工艺创新，

其潜力还远未充分挖掘。虽然我们还面临许多挑战，但如果为此惧怕或退缩，我们就不是保

时捷。

窥见水晶球中的跑车未来

介绍到，魏斯阿赫创新和前期研发管理部门负责管理来自前期研发部门的

一切信息，包括放眼未来开拓创新、评估和推进研究工作、洞察发展趋势。而他们所提出的

问题就仿佛是在用水晶球占卜未来：客户在 年、 年、 年后想要什么？到了那时候

将出现哪些技术？

这项工作不仅需要具备抽象思维和想象力，更要有在将梦想变成现实的道路上坚定不移走下

去的决心。保时捷的设计师信奉一个定义鲜明的理念：

驾驶状况千变万化，卓越性能始终如一。设计保时捷跑车时，我们总是会挑战技术可行性

的极限。新型的材料设计和生产方案在此不可或缺。唯有这样，我们才能确保为客户创造可

持续增长的附加价值。

当然，未来不会有可再生的保时捷，也不会有跑车是用 打印机打印出来的，但到了

年保时捷一百周年的时候，保时捷跑车会由多种根据需求量身打造的高纯度材料制成。越来

越多、越来越好的材料将作为钢和铝的补充，帮助保时捷实现各个层面追求尽善尽美的理念。

这需要展望未来的愿景，需要探索求知的精神和勇于创新的魄力。而对于魏斯阿赫研发中心

的专家们来说，万事已俱备。




